
平成２２年第６回教育委員会定例会 
 
 
【日 時】平成２２年５月２６日（水）午後２時１５分～午後４時時００分 
【場 所】役場大栄庁舎 第１会議室 
【出席者】吉田助三郎委員長・河本恒夫委員長職務代理者・斎尾暁美委員・磯江典子委員・岩垣教育長・

杉川教育総務課長・田中生涯学習課長・阪本指導主事・桑本指導主事・大庭教育総務課係長 
【議事日程】 
 １ 会議録署名委員の指名  河本委員、磯江委員を指名 
２ 行政報告 
    教育長 

・地区進出学習会実施に伴う事前協議の開催について 
        今年度は、学習会を行うにあたり、保護者、児童館職員、解放同盟と職員が参加し、事前

協議を行った。協議では、各者の役割分担を再度確認し、それぞれが連携して子どもたちの

連携を行っていくこととした。 
・給食業務の民間委託について 

        ５月行政報告会において議会に報告したが、議会から「聞いていない」などの意見を受け、

５月２６日に議会全員協議会を開催し説明する予定であったが、他の協議案件もあり６月３

日に延期となった。 
・５月に開催された地域座談会について 

        ５月１２日から２５日までの間、町内７会場において地域座談会が行われた。町から予算

や主要事業など行政運営の説明、日ごろ思っていることの意見交換ということであったが、

全体的に参加者は少なく、座談会においてもこの会のあり方についての意見もあった。 
幼保一元化については、栄・大谷地区から意見が多くあった。座談会とは別に自治会役員

と保護者との話し合いをしてきたところだが、意見には、「公共施設がなくなるのは寂しい」

「地域の振興策はあるのか」「何か代替施設はないか」などの意見があった。議会において付

帯決議により理解が得られてから実施ということであり、執行部も全体の準備ができてから

実施と考えていたが、北条地区からは何をしているのかとの意見や議会からできるところか

らやればいいのではないかとの意見があり、町として早急に取り組んでいくこととする。 
・５月１９日～２１日全国教育長会について 

        陳情は大臣、政務官で受けることになる。全国学力調査は抽出方式を当面続けていく。最

近の動きとして、広域での教育委員会設置、教員の人事権を市町村に付与すること、事務局

を町長部局に置き、教育委員会はチェック機能を行う体制について報告があった。 
・平成２２年度教育行政評価委員会の開催について 

        評価段階について、今年度は５段階で行っていくこととした。このことにより、内部評価

も５段階評価で行うこととする。 
（意見）地区進出学習の事前打ち合わせ会はいいことである。マンネリ化してしまいがちだが原

点に戻り考え直すことができる。 
（意見）幼保一元化については、統合が目的と思われている。なぜ教育が必要なのかを説明して

いくべきである。 
（意見）幼保一元化の発想が何か伝わってこない。イメージがわきにくいのではないか。 
（意見）４から５歳の就学前教育を行っていくことを理解してもらうことが必要ではないか。 



（回答）いろいろ始まる前に議論しているが、実際に始めてみないとわからないし、議論できな

い部分もある。 
（質問）保育所の先生方の理解はできているのか。 
（回答）本町では、指導助言を行う指導主事を配置しており効果は大きい。先生方の理解は深ま

っている。先生方は指導案に対し意見を言うようになってきている。先生の自立が必要と

なってくる。現在は保育現場も変わってきている。 
（質問）幼保一元化となった場合、所管はどこになるのか。今からでも協議していくべきである。 
（回答）教育委員会は、教育・保育内容の指導助言を行うことを考えている。 

    教育総務課長 
     資料のとおり説明。 

（質問）給食残渣物の処理はどうなっているのか。 
（回答）業者が引き取り処理している。 
（質問）民間委託となると教育委員会との位置づけはどうなるのか。 
（回答）資料４ページの網掛け部分の調理作業業務のみ民間委託となる。よって、献立の作成、

食材の調達、調理の指示、調理物の検査などは従来どおり町が行うこととなる。 
（質問）調理は民間となると調理員は民間の人となるのか。 
（回答）調理員は民間となるが、雇用の問題がある。１０月の統合までに現在の賃金体系の一本

化を行う必要があるし、委託費が上がるようなことはできない。調理員の適正な人数を検

討しなければならない。 
生涯学習課長 
資料のとおり説明。 

３ 議事 
  議案第２５号 北栄町歴史民俗資料館運営委員会委員の委嘱について 

     （質問）文化財保護委員が出ることになっているのか。 
     （回答）文化財保護委員会も同時開催している。 

（質問）５号委員は広く募集してもいいのか。 
（回答）募集してもいい。 
原案のとおり承認。 

  議案第２６号 学校評議員の委嘱について 

 （意見）栄・大誠地区の方が多いようなので、次回は各地区から出るように選出したほうがいい。 
 原案のとおり承認。 

４ 協議事項 
    北栄町環境審議会委員の推薦について 

（提案）以前、教育委員会で協議した経過がある。その当時、齋尾職務代理にお願いした経過が

ある。今回、河本職務代理にお願いしたいがどうか。 
（質疑・意見）なし。 
河本恒夫職務代理を北栄町環境審議会委員に推薦することを決定。 

５ 報告 
・平成２２年度北栄町教育委員会計画訪問について 

・保育所（園）・幼稚園・小・中学校同日公開参観日について 

６ その他 
    ・東伯地区教育委員会連絡協議会総会について 



・鳥取県教育委員会研究協議会総会・研究大会について 
・次回定例教育委員会は、６月２２日（火）の予定とする。 


